

# 2021年度ワングル宝篋山ハイキング

～元禄こぶしと宝篋山頂からの展望を満喫～

記録 行田 眞勝

◇期日 2021年3月15日(月) 日帰り

◇天候 晴れ

◇参加者

宮田宏美、木村 秩、小磯義昭、穴倉弘、佐久間 勤、藤野 昇

木村いよ子、佐久間弘子、大知洋子、行田眞勝

10名

(現地合流：宮田さん)

小磯さん、佐久間さんの車に分乗して出発

◇行程

坂東3-カクノ8:12～岩井高校前7-ソルバノ8:29～小田休憩所(駐車場) 9:44

小田休憩所9:57～五条の滝10:29～小休止(10:33) 10:38～白滝10:44～展望台(11:00) 11:06

～大岩群11:34～常願寺コース分岐11:48～宝篋山461m(12:02) 12:34～パイオトイレ12:42

小田休憩所14:03 行程時間 4時間6分

◇記録

昨年3月の焼森山以来、コロナ禍でワングル山行が休止になっていたが、茨城県独自の緊急事態宣言が2月23日から解除になり、ワングル幹事さんの話し合いで「暫くは自粛生活が致し方ない、でも手をこまねくのもいや」という結論となり「小規模で声を掛け合い近場の山に行くのなら問題ないだろう」という意見にまとまり今回の宝篋山こぶし山行が計画されました。一年ぶりの山行でワクワクです。でもマスク等の感染症予防は忘れないようにです。

3月15日(月)いつものようにヨークタウンのイエローハット前に8時集合です。9名の有志が集まり宮田さんが現地で合流となります。佐久間さんと小磯さんの車に分乗して8時12分に出発、近くのコンビニですぐコーヒープレイクとなり、8時29分にコンビニを出発した。天気は申し分なく青空が広がり、暖くなる予報のなか絶好の登山日和となりました。参加者の皆様の普段の行いが良いのでしょうか。カーナビで現地を指定するが、小田休憩所の電話番号を入力しても反応せず、小田十字路で検索しての登録となった。途中、所々カーナビの指示を無視しながら、9時44分小田休憩所に着いた。しかし駐車場は満車状態であり、かろうじて佐久間さんの車が駐車できた脇のスペースに小磯さんの車も上手い具合に駐車できた。我々以外にもコロナ禍の自粛生活に疲れ切って飛び出してきたハイカーが多いのだろう。ここで宮田さんと無事合流できた。出発準備をしていると、駐車場の脇で穴倉さんが白いホトケノザを発見した。植物の色素が失われた個体であり珍しいものだ。花に対する穴倉さんの観察力は素晴らしいものです。9時57分駐車場を出発、今回は極楽寺コースの往復登山となります。駐車場から左に行くと正面に宝篋山を見ながらの散歩道になっており、青空のなか良く見える。

歩いて行くと今日は開店していないが、カフェのあるあずまやがある。その付近にこぶしが咲いていた。その脇にピンク色のサクラも咲いていてどちらも青空に映えて綺麗だ。猪除けの門を過ぎ進むと、今回は寄らなかったが五輪塔がある。花崗岩製で上から「空輪、風輪、火輪、水輪、地輪」となっているらしい。この先は滝の脇道を通るが、慈悲の滝、五条の滝、白滝、こころの滝、葵の滝と続く。変化のある面白いコースです。

滝を過ぎると、11時ちょうどに開けた場所に着いた。正面にこぶしの白い紅いツバキの花が咲いていて、その先薄ぼんやりだが富士山が見える。後ろからウグイスの鳴き声が響き渡りのどかさを感じる。皆景色を満喫しながら小休止する。ここまでの疲れも忘れず。数分休み再び歩き始めると15分程で開けた緩やかな広い整備された登山道となる。30分強歩いた11時40分頃富士山の形に似た三角形の“富士岩”があった。さらに進むとこぶしの森になり、背の高いこぶしの木に花が咲いていた。この先で11時48分常願寺コースとの分岐に着く。今回は常願寺コースには行かない。

分岐を更に登っていくとパイオトイレが設置してある場所に着く。宝篋山は環境整備の行き届いた所だ。このトイレの上が山頂になっているが、手前に浅間神社の鳥居があり、ここをくぐると宝篋山山頂に12時2分登攀した。山頂は広く青空が広がり眺望が抜群で、ベンチも多くて座りながらゆっくり景色を堪能できる。正面に筑波山、遠目に日光連山、上越方面の山、浅間山後ろを振り返ると霞ヶ浦方面が眺められてとても気分が良い。景色を見ながら皆さんが持参した菓子を食べてエネルギーを補給する。予定では下山後に蕎麦屋に寄る計画だ。筑波山をバックに記念写真を撮り12時34分下山開始。極楽寺コースを戻るが、山頂下にあるパイオトイレに寄る。使い方が良く分からないトイレで苦戦する。12時42分トイレを出発、5分程下るとこぶし路への分岐に出て寄り道する。背の高い元禄こぶしの木があり白い花が咲いて



いたが青空に良く映えている。この先は登りに使った登山道に合流し、滝の脇道を下って行く。小田休憩所には14時3分全員無事に到着した。蕎麦屋の営業時間が気になるので、すぐ出発して土浦の直売所に併設している“まほら庵”に行ったが、平日は14時迄らしくて間に合わなかった。仕方なくつくば市のファミリーレストランに寄ることにした。坂東市ヨークタウンには16時32分に到着した。好天のなか、こぶしを満喫でき、宝篋山からの展望も素晴らしく充実した一日でした。計画してくれた幹事さんありがとうございました。参加者の皆様一年ぶりの登山でしたがお疲れさまでした。



元禄こぶし

青空に映えるサクラ



宝篋山頂から霞ヶ浦

宝篋山頂から筑波山

